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Sitzung vom 26.09.2023 

 

Ort: Deutsche Sport-
hochschule Köln 

 Raum: IG2 
104 

 

Sitzungsleiter: Luca Beckmann 
Metzner 

 Beginn:  14:07 Uhr 

Protokollführer*in: Mathilde Fernau  Ende:  16:35 Uhr 

Teilnehmer*innen: 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Entschuldigt: Ronja 
Reichert, Eva 
Kwasny, Jole Schulz 
 

Nils Lange, Rio 
Grumbrecht, Ma-
thilde Fernau, Jo-
nas Frechen, Fabi 
Pezl bis 16:05 

 Gäste:  Lars 
Piper 14:50, 
Yurek Fabia-
nek ab 
16:17 

 
 

 

Begrüßung 

Luca eröffnet Sitzung um 14:07 Uhr 

Beschlussfähigkeit/ Genehmigung Tagesordnung/ Verabschie-

dung der letzten Protokoll 

Rio: möchte TOP7 Reflektion Umgang Ausschluss Tutis EW 
Luca: Schaffen wir evtl. nicht, können wir aber aufnehmen. 
 
 Tagesordung einstimmig angenommen 
Protokoll vom 13.09 verabschiedet 
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TOP1: Berichte 
 

Bericht Rio: 

 

• Podiumsdiskussionsplanung 

• Umfrage zum Wohlbefinden bei AStA Veranstaltungen 

• AStA Beach Party 

• Semesterticket Planung 

• Kölner ASten Konferenz mit Nachbereitung 

• Wahlomat 

• Vollversammlung 

• Kooperationsleitfaden 
 
 

Bericht Nils: 

• Austausch mit Tanja Jost zur aktuellen Platzvergabe während der LSF-Phase und den Härtefall-

regelungen. Darüber hinaus die Terminabsprache um sich die genauen Bewerbung/Immatrikulati-

onszahlen der letzten Semester anzusehen (Trend bei rückläufigen Bewerbungszahlen) 

• Meeting mit Vertreter*innen des FzS, LAT und der HHU Düsseldorf, Uni Bonn zur Semesterticket 

bleibt Kampagne (siehe TOP) 

• Nachbesprechung mit Rio zur KAK 

• Austauschtreffen mit Simon Kieffer zur Planung der nächsten Langen Nacht der Hausarbeiten 

(soll in Kooperation mit der Bib in der Projektwoche stattfinden). Dazu die Frage ob und wenn ja 

in welcher Form die Schreib AG weiterlaufen kann/soll 

• Regenbogensticker für die Erstitüten bestellt 

• Erste Planungen für die AStA/SGS Party mit Luca zusammen 

 

 

Fabian Pezl 

• Vorbereitung 1. Orgatreffen 

o Orgateamzusammenfassungen 

o Schicht Dokument Vorbereitet 

• Durchführung 1. Orgatreffen 

• Nachbereitung 1. Orgatreffen 

• Treffen mit International Office bezüglich Welcome Events Internationals 

https://app.asana.com/0/profile/1201285360707544
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• Tütenpacken mit Marketing 

• Absprache mit Raumvergabe wegen Raumnutzung in der EW 

• Treffen mit Messeleitung Wollgarten, um das Catering für die EW zu sprechen.  

• Austausch mit Erstis und Internationals bezüglich Studienstart 

• Treffen mit Bieder wegen der Nutzung des Schwimmzenztrums 

• Austausch mit Maxi bezüglich AG Vorstellung 

• Kontakt mit Johanna vom Foodsharing 

• Austausch mit Y Food 

• Vorbereitung Tuti Wochenende  

 

ToDo Fabi: Kontakt Listen AG Bewerbung 

 

Fabi: Es muss wer Samstag Abend im AStA sein um die Foodsharing Backwaren anzunehmen und Montag 

morgen zum schmieren 

 

ToDo Nils und Luca : kümmern sich um AStA Vorstellung am Montag  

ToDo Fabi: Kommunikation an AStA: wer will AStA vertreten EW: Mo 11-12 Uhr Di 11-13 Uhr 

 

Bericht Luca:  

-          Telefonat KSTA – Baustelle Spoho 

-          Versicherung Lastenfahrrad à Vorlage für nächste Sitzung bei Anwesenheit des Finanzreferats 

-          Vorbereitung der Senatssitzung / Hochschulwahlversammlung 

o   Vertreten durch: 

§  Fabi Pezl (Senatssitzung) 

§  Ronja Reichert (Hochschulwahlversammlung) 

-          Austausch stud. Senator*innen Kommunikation Rekotarat bzgl. UK S/L Besetzung 

-          AStA-Party Orga vorangetrieben 

o   Potenzielle Locations rausgesucht 

 

Mathilde: 

 

• Feedback Wohlfühlumfrage 

• Orga Awarenessteam EW 
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• Kontakt EDELGARD 

• Kontakt Referentin Wohnraum UzK 

• KAK 

 
 
Fabi: Berichte aus dem Senat  
 
- Thementage zur psychischen Gesundheit  
- 3/4 der Studis erreichen die Soll zeitz des Studiums 
- 380 interessierte beim Campus tag 
- Engagierte Studis sollen Zugang zu Intranet 
- Erasmus+ 4 Projekte genehmigt 
- 2mio Sparziel für Personalmaßnahmen 
- elocast läuft aus 
- world dwarf games 
- Energieeinkauf läuft eigenständig 
- körperliche Inventur der spoho 
- digitale Beschaffungsanträge 
- green Campus guide 
- neue Entsorgung hat Preis bekommen 
- Neue Wohnheime werden eröffnet 
- Starkregendach eingeplant 
- dhl paket station bei IG5 
 
 
 
Rio: Hochschulversammlung: 
-kleine Änderungen zur Ausschreibung 
-Auseinandersetzung Studis und Hochschule über einen Satz zu Werten der Hochschule 
und explizieter Aufforderung  

 
TOP2: Vorgehen Podiumsdiskussion 
 
Luca: spricht sich gegen einen Ausschluss der AFD aus. Möchte externe Moderation, die alle 
Parteien ohne Wertung zur Sprache kommen lässt. 
Rio: Fehlender Vertrauensansprung an Moderator*innen. Möchte Studis von unserer Uni die 
Möglichkeit geben, auch weil es besseren Zugang schafft. 
Nils: Haben wir schon konkrete Überlegungen wer? Es gibt auch verschiedene Konzepte zur 
Moderation, stimmt Rio zu. 
Rio: Benedict Haupt ist in Überlegung, Luca hat Bedenken da er sehr nah am Wertebild des 
AStA steht. 
Luca: Auch eine Frage des Honorars, wenn es so eine freundschaftliche Beziehung gibt. 
Jonas: Worauf soll die Podiumsdiskussion rauslaufen? Das soll nicht einfach nur eine Partei-
envorstellung sein. Versteht Luca, aber findet es an sich gut, wenn Moderation ein Studi 
macht. Vielleicht kann man alle SPJler ansprechen und dann auswählen. 
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Mathilde: Zustimmung Jonas, kompetente Person wichtig. Kein Nachteil, wenn Kontakt zum 
AStA 
Nils: Zustimmung. Kostenfaktor wichtig, externe teurer. 
Fabi: Zustimmung Mathilde. 
Luca: Honorar fest. 
Lars: Qualifizierte Person von UzK? Politische Expertise wichtig. 
Luca: Honorar werden wir dann intern bestimmen. 
Mathilde: Gerne Auswahl an Moderator*innen kommunizieren. 
 

TOP3: Mobilitätsdemo zur Verkehrsminister*innenkonferenz 

Nils: Am 11.10 findet die Verkehrsminister*innenkonferenz in Köln statt, wo es um die Se-
mesterticket/Deutschlandticket Diskussion gehen soll. Hierzu wollen verschiedene Hoch-
schulgruppen/ASten (nach einem Vorschlag des StuPa der HHU Düsseldorf) eine Demo von 
circa 10-13 Uhr organisieren. Diese soll ggf. in Kooperation mit Verdi, wir fahren mit NRW, 
FzS und FFF stattfinden. Das Ziel dieser Demo soll ein 19€/Monat vollsolidar Deutschlandti-
cket nach dem Hamburger Modell sein, welches von Bund und Ländern finanziert wird. Info-
material, Grafiken könnten wir einfach übernehmen und eine Schildermalaktion wird es in 
Düsseldorf geben (wir wurden angeraten eine in Köln zu machen). Der AStA der Uni Bonn 
wollte sich dafür aussprechen die UzK, TH und HfMt waren nicht anwesend, werden aber 
über den Discord und das LAT informiert.  

Wichtig wäre die Frage, ob wir uns vorab schon mal der Pm anschließen wollen (soll am 
26.09 rausgehen)? Hier der Link: https://docs.google.com/document/d/1JfSeS-
whffH4svVjBcqOTTd6_x9bImuYq7WTGSfJ2QQk/edit 

Mathilde und Rio Zustimmung 
Luca: Datum ein wenig problematisch. Wollen wir jetzt schon eine Entscheidung treffen über 
Teilnahme an Demo. Eine gut geplante Demo kann viel bewirken. Thema ist sehr komplex, 
Studis besser mobilisieren, wenn der Inhalt klar ist.  
Nils: Will heute nur Pressemitteilung ansprechen. Demo wahrscheinlich eh von Verdi und 
,,wirfahrenmit“ und ASten schließen sich an. 
Luca: wir müssen uns klar werden ob wir die Demo priorisieren und auch EW etwas zurück-
stellt, oder eine weitere Demo wann anders plant. 
Mathilde: Wo wird die Demo stattfinden?  
Rio: In Köln vor der Verkehrsminister*innen Konferenz 
Lars: Es ist ja kein ganz oder gar nichts, es geht nur um Anschluss und Mobilisation. Was 
spricht dagegen? 
Luca: Aus Kapazitätssicht schwierig, besonders mit EW. Klar kann man einen Infopost ma-
chen und auch Erstis kommunizieren, aber auch schwierig mit komplexen Thema. 
Lars: Warum nicht versuchen, auch wenn es nicht perfekt ist.  
Nils: Wir würden uns ja nur anschließen und müssen nicht viel organisieren. Kann mich drum 
kümmern. 
Luca: Abstimmung für Demo und Pressemitteilung. 

 

 

 

https://docs.google.com/document/d/1JfSeSwhffH4svVjBcqOTTd6_x9bImuYq7WTGSfJ2QQk/edit
https://docs.google.com/document/d/1JfSeSwhffH4svVjBcqOTTd6_x9bImuYq7WTGSfJ2QQk/edit
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Beschlussvorlage:  

 

Der AStA der Deutschen Sporthochschule Köln beschließt hiermit die Stellungnahme "Se-

mesterticket bleibt" der HHU Düsseldorf zu unterstützen.  

 

Des Weiteren beschließt der AStA sich an der Demonstration am 11.10 während der Ver-

kehrsminister*innenkonferenz zu beteiligen und die Studierendenschaft der DSHS für die 

Teilnahme zu mobilisieren. 
 
Einstimmig angenommen 
 

TOP4: Umfrage zum Befinden bei AStA Veranstaltung  
 
Rio: Eine Umfrage wurde von Rio erstellt und es wurde von einer externen Beratung und Ma-
thilde Feedback eingeholt. 

> Durchgehen der Umfrage 
Luca: Sehr gute Idee, Bewerbung wichtig. 
Rio: Auswertung bei offener Umfrage im Arbeitskreis, danach Ergebnisse in AStA Sitzung. 
Lars: Alle sollten nur einmal teilnehmen und nur für Studis öffentlich. 
Rio: dann ist es nicht mehr anonym. Man kann nur einmal von einem Gerät teilnehmen. 
Luca: Was ist mit positivem Feedback? 
Rio: Es ist bewusst so, es geht nur um eine Thematik, nicht generelles Feedback. 

Rio: Umfrage eher mit was Distanz auszufüllen, nicht unbedingt direkt bei AStA Veranstal-

tungen. 

Luca: Umbenennung der Umfrage in ,,Unwohlbefinden bei AStA-Veranstaltung“ 

Lars: Weniger Ansprechend 

Luca: Wie ist der Umgang mit fehlerhaften Angaben? 

Lars: Aufforderung zur emailschreibung 

Mathilde: Es kann immer zu Falschaussagen kommen, aber wenn wir es anonym halten wol-

len müssen wir das so hinnehmen. Und man muss vorsichtig sein mit Aufforderungen. 

Nils: Wie wir uns damit auseinandersetzen später, wenn Ergebnisse da sind. 

Luca: Wollte Ausblick schaffen. Möchte an Expert*innen verweisen und Konsequenzen aus 

Umfrage ziehen. 

Lars: Mathildes Kontaktdaten am Anfang. 

Jonas: Anlaufstellen aufsplitten und nicht nummerieren. 

Mathilde: In Diskriminierungsformen aufteilen. 

Nils: Y-food TOP ist wichtig. 

Luca: Sitzungsverlängerung bis Beendigung von TOP5 

Mathilde: Feedback für Umfrage an Rios Email Adresse. 
Nils: Anlaufstellen sollten auch ohne Ausfüllen möglich sein. 
Lars: Können wir abfragen ob die Studis Lehramt studieren? 
Mathilde und Fabi eher dagegen gefährdet Anonymität und ist irrelevant. 
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Fabi: Auswahlmöglichkeiten nach Alphabet sortieren um ,,Ranking“ vorzubeugen. 
 

Antrag:  

Hiermit beschließt der AStA die zukünftige Verwendung des "Umfrageleitfadens zum Wohl-

befinden auf AStA-Veranstaltungen". (redaktionelle Änderungen vorbehalten). 

➔ 2 Enthaltung, 3 dafür 

 

TOP 5: Y-Food Einführungswoche  
 

Fabi: Hiermit beantrage ich, dass der AStA die 700 kostenlosen y-Food Flaschen im Rah-

men der Einführungswoche WiSe 23/24 für die Zwischenhunger-Überbrückung an die neuen 

Erstsemester*innen ausgibt. 

Rio: Gibt es Daten wie viele genutzt wurden und wie viele weggeschmissen wurden? 

Fabi: Nein, aber es wurde sehr gut von den Erstis angenommen. 

Nils: Yfood ist von Nestle, ist gegen Kooperation. 

Fabi: Nur 49% von Nestle. Macht einen Unterschied, ob man mit Nestle oder Yfood koope-

riert. Dann müssen wir bei allen unseren Veranstaltungen auf die Produkte achten. 

Nils: Sollten wir machen, aber trotzdem ein Unterschied. Wir würden Werbung für Yfood ma-

chen. 

Luca: Positiv, dass man Studis bei Essen finanziell unterstützt. Gibt es Alternativen? 

Rio: Viel positives Feedback über Foodsharing. Können wir mehr Essen darüber bekommen. 

Fabi: Keiner meldet sich aus dem AStA für die Annahme vom foodsharing, wie wollen wir 

mehr foodsharing einbinden? 

Rio: Deine organisatorische Aufgabe. 

Yurek: An allen Tagen müssen die Erstis für das Essen bezahlen, warum am Montag Yfood? 

Erstis können sich auch Verpflegung mitbringen. Und foodsharing sollte organisierbar sein. 

Yfood ist eine große Lüge, es ist kein Essen. 

Fabi: Haben die Diskussion vor einem halben Jahr schon geführt. 

Lars: Möchte sich der AStA durch Yfood als Werbeplattform nutzen lassen? Dagegen. 

Luca: 700 kostenfreie Zwischensnacks für Erstis, möchte diese den Erstis kostenfrei zur Ver-

fügung stellen. 

Nils: Wurde sich informiert über andere Alternativen? 

Luca: Nein 

Nils: Aktion gibt es seit einem halben Jahr, in der Zwischenzeit gab es genug Zeit 

Fabi: AStA hatte die Nutzung beschlossen, Yfood ist auf Fabi zugekommen, andere genau 

so kostengünstige Alternative schwierig. 

Lars: Wer profitiert? 

Fabi: Yfood nicht durch Freundschaft 
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Luca: Nutzung von Yfood war ganzheitliche Abstimmung von AStA. 

 

Abstimmung: 1dafür 1enthaltung 3dagegen 

 

Luca: Schließt Sitzung um 16:35 Uhr 

 

 

Beschlüsse: 
 

Antrag: 

Der AStA der Deutschen Sporthochschule Köln beschließt hiermit die Stellungnahme "Se-

mesterticket bleibt" der HHU Düsseldorf zu unterstützen.  

 

Des Weiteren beschließt der AStA sich an der Demonstration am 11.10 während der Ver-

kehrsminister*innenkonferenz zu beteiligen und die Studierendenschaft der DSHS für die 

Teilnahme zu mobilisieren. 
 

➔ Einstimmig angenommen 

 
 
Antrag:  

Hiermit beschließt der AStA die zukünftige Verwendung des "Umfrageleitfadens zum Wohl-

befinden auf AStA-Veranstaltungen". (redaktionelle Änderungen vorbehalten). 

➔ 2 Enthaltung, 3 dafür 

 

Antrag: 

Hiermit beantrage ich, dass der AStA die 700 kostenlosen y-Food Flaschen im Rahmen der 

Einführungswoche WiSe 23/24 für die Zwischenhunger-Überbrückung an die neuen Erstse-

mester*innen ausgibt. 

➔ 1 dafür, 1 Enthaltung, 3 dagegen 

 

 

 
 
 
 
ToDos: 
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• ToDo Fabi: Kontakt Listen AG Bewerbung 

• ToDo Nils und Luca : kümmern sich um AStA Vorstellung am Montag  

• ToDo Fabi: Kommunikation an AStA: wer will AStA vertreten EW: Mo 11-12 Uhr Di 11-13 

Uhr 

 

 

Anstehende Termine  
 

• 2.-6.10.: Winter Einführungswoche   

• 8.11. Podiumsdiskussion Leistungsbeurteilung in der Schule   

• 14.11. Vollversammlung   

• 23.11. Podiumsdiskussion Nachhaltigkeit   

• Erstiwochenende: 24-26.11.  

• 9.12. Christmas Cup   

• 13.12. Podiumsdiskussion Parteien  


	Beschlussfähigkeit/ Genehmigung Tagesordnung/ Verabschiedung der letzten Protokoll

